

4/21

Leçon 2

## Le cours d'histoire de Moïse

Sabbat après-midi 2 octobre 2021

Le Seigneur avait ordonné à Moïse de relater aux enfants d'Israël les exploits accomplis pour les délivrer du pays d'Égypte et les garder d'une façon merveilleuse dans le désert. Le serviteur de Dieu était chargé de rappeler leur incrédulité, leurs murmures lorsqu'ils furent mis à l'épreuve, ainsi que la miséricorde et la bonté du Seigneur qui ne les avaient jamais abandonnés. Leur foi devait en être stimulée et leur courage affermi. Tout en étant amenés à se rendre compte de leur faiblesse et de leur péché, ils comprendraient ainsi que Dieu avait été leur justice et leur force.

Il est tout aussi important aujourd'hui que le peuple de Dieu se souvienne des temps et des circonstances où il a été éprouvé, où sa foi a faibli et où son incrédulité et sa confiance en lui-même lui ont fait courir le plus grand danger. La miséricorde de Dieu, sa providence, ses délivrances inoubliables doivent être rappelées les unes après les autres. En jetant un regard sur le passé, les adventistes comprendront que le Seigneur répète les mêmes exploits, et ils devront prendre garde aux avertissements qui leur sont donnés afin de ne pas retomber dans les mêmes erreurs. Renonçant à toute confiance en eux-mêmes, ils se confieront en Dieu pour qu'il les garde du péché qui déshonorerait son nom.

*Testimonies for the Church, vol. 7, p. 210 ;  
Témoignages pour l'Église, vol. 3, p. 222.*

Le livre du Deutéronome devrait être étudié en profondeur par ceux qui vivent aujourd'hui sur la terre. Il rapporte les instructions

données à Moïse pour qu'il les transmette aux enfants d'Israël. La loi y est répétée.

La loi de Dieu devait être répétée souvent à Israël. Pour que ses préceptes ne soient pas oubliés, ils devaient être rappelés au peuple et la loi devait toujours être exaltée et honorée. Les pères devaient la lire à leurs enfants, en leur enseignant ligne après ligne, précepte après précepte. Et lors des rencontres publiques, la loi devait être lue pour que tout le peuple l'entende.

La prospérité d'Israël dépendait de son obéissance à cette loi. S'ils étaient obéissants, elle leur apportait la vie ; s'ils étaient désobéissants, elle leur apportait la mort.

*The SDA Bible Commentary, vol. 1, p. 1117 ;  
Commentaire d'Ellen White sur Deutéronome 1.1.*

Pour entraîner les hommes dans le mal, Satan s'efforce constamment de pervertir ce que Dieu a dit, d'aveugler les esprits et d'enténébrer les intelligences. Voilà pourquoi le Seigneur est si explicite et donne ses commandements en des termes sur lesquels il est impossible de se méprendre. Il s'efforce d'arracher les hommes aux séductions de Satan et de les attirer sous sa protection. En raison de l'ardeur que met l'ennemi à distraire nos pensées et à ravir de nos cœurs les promesses et les commandements du Seigneur, Dieu a condescendu à proclamer ses oracles de sa propre voix et à les écrire de sa propre main. Ces paroles bénies, toutes frémissantes de vie et éclatantes de lumière, ce viatique, ce guide parfait, il nous le confie pour nous inciter à une plus grande diligence en vue de nous en assimiler le contenu d'une façon permanente.

*Patriarchs and Prophets, p. 503 ; Patriarches et Prophètes, p. 484.*

Dimanche 3 octobre 2021

**Le ministère de Moïse**

C'est par (Moïse) que Dieu délivra les enfants d'Israël de l'esclavage d'Égypte. Il fut un médiateur pour son peuple, intervenant fréquemment pour apaiser la colère divine envers ce peuple. Lorsque le Seigneur fut courroucé contre les Israélites à cause de leur incrédulité, leurs murmures et leurs graves péchés, Moïse fit preuve d'un amour tout particulier à leur égard. Dieu se proposant de les détruire et de faire de lui une grande nation, Moïse plaida avec instance en leur faveur. Dans sa détresse, il supplia même le Seigneur de détourner son courroux d'Israël, de le pardonner, ou d'effacer son propre nom de son livre. (*Voir Exode 32.1-35.*)

*Early Writings*, p. 162 ; *Premiers Écrits*, p. 162.

Le Christ mena une vie de service désintéressé, et sa vie est un modèle pour nous. Nous sommes appelés à poursuivre l'œuvre qu'il entreprit. En gardant à l'esprit son exemple de travail et de sacrifice, ceux qui professent son nom peuvent-ils hésiter à renoncer à eux-mêmes, à prendre leur croix et à le suivre ? (*Voir Matthieu 16.24.*) Il s'humilia profondément afin que nous puissions être élevés et retrouver la pureté, la sainteté et la perfection. Il devint pauvre afin de pouvoir accorder à notre âme si démunie la plénitude de ses richesses. Il accepta la honte de la croix afin de pouvoir nous donner la paix, le repos et la joie, et faire de nous des participants de la gloire de son trône (*voir 1 Pierre 5.1*).

Ne devrions-nous pas confier à Dieu notre être qu'il a sauvé, les affections qu'il a purifiées et le corps qu'il a racheté, afin de demeurer dans sa sainteté et d'être ainsi sanctifiés ?

Le véritable christianisme exerce une influence sur la totalité de l'être et concerne toutes ses parties vitales – le cerveau, le cœur, les mains, les pieds – permettant ainsi aux hommes de se tenir avec fermeté là où Dieu veut qu'ils se tiennent. Nous pouvons, oui nous pouvons être à l'image de notre divin Seigneur. Nous pouvons connaître la science de la vie spirituelle. Nous pouvons glorifier Dieu par notre corps et notre esprit, qui lui appartiennent.

*In Heavenly Places*, p. 43 ; *Dans les Lieux célestes*, p. 45.

Le véritable amour est simple dans action et il est distinct de tout autre principe.... Il faut rechercher et cultiver l'amour, car son influence est divine...

C'est en Jésus que vous pouvez aimer avec ferveur, avec sincérité. Cet amour peut grandir en profondeur et se développer sans limite. L'amour pour Dieu assure l'amour du prochain et vous vous engagez dans les tâches de la vie avec un intérêt profond et altruiste. Des principes désintéressés devraient soutenir vos actions. La paix intérieure conduira même vos pensées sur une voie saine...

La sérénité que vous posséderez sera un bienfait pour tous ceux avec lesquels vous entrerez en contact. Avec le temps, cette paix et ce calme vous deviendront naturels et répandront leur rayonnement autour de vous et se réfléchiront sur vous-même.

Plus vous goûterez cette paix céleste et cette quiétude intérieure, plus elle grandira. Il s'agit d'une joie vivante, dynamique qui, loin de frapper de torpeur les énergies morales, les stimule en vue d'une activité accrue. La paix parfaite est un attribut du ciel que possèdent les anges.

*Lift Him Up*, p. 94

Lundi 4 octobre 2021

### **La Prophétie accomplie**

Dieu ne peut pas manifester la connaissance de sa volonté et les miracles de sa grâce parmi les incrédules à moins de disposer de témoins disséminés sur la terre entière. Son dessein est que ceux qui bénéficient de ce grand salut en Jésus-Christ soient ses missionnaires, des faisceaux de lumière à travers le monde, appelés à devenir des signaux pour les populations, des lettres vivantes, connues et lues de tous les hommes, leur foi et leurs œuvres témoignant de la proximité du retour du Sauveur et prouvant qu'ils n'ont pas reçu la grâce de Dieu en vain. Les gens doivent être exhortés à se préparer pour le jugement à venir. À ceux qui n'ont écouté que des fables, Dieu donnera l'occasion d'entendre la parole certaine de la prophétie, ce à quoi ils font bien de

prendre garde comme à une lumière qui brille dans un lieu obscur. Dieu présentera la parole de vérité pour qu'elle soit comprise par ceux qui voudront en tenir compte. Ils pourront observer la grande différence qu'il y a entre la vérité et les fables qui leur sont présentées par des hommes qui prétendent comprendre la parole de Dieu et disent être qualifiés pour instruire ceux qui sont dans les ténèbres.

*Testimonies for the Church, vol. 2, p. 631.*

En raison de sa profession de foi en Christ, le chrétien anticipe les obligations et les épreuves sévères qu'il subira. C'est humain d'imaginer les conséquences et de reculer devant les perspectives. Il en sera assurément ainsi alors que nous approchons de la fin de l'histoire de cette terre. Nous pouvons être encouragés par l'authenticité de la parole de Dieu. Christ n'abandonnera jamais Ses enfants. Il est leur Leader sur qui ils peuvent compter dans les heures d'épreuves. Il nous a été fidèlement consigné que Sa grâce a été accordée à ceux qui ont été sous l'oppression de Satan. Dieu est fidèle et ne permettra jamais que nous soyons tentés au-delà de nos forces.

*Selected Messages Book 3, p. 398*

Plus de dix-huit siècles ont passé depuis que le Sauveur a fait connaître la promesse de Sa venue. À travers les âges, Ses paroles ont rempli de courage le cœur de Ses fidèles. La promesse n'a pas encore été réalisée. La voix de Celui qui donne la vie n'a pas encore appelé les saints endormis pour les faire sortir de leur tombe. Cependant la parole qui a été prononcée est certaine.

Le Christ viendra dans Sa propre gloire, dans la gloire de Son Père, et dans la gloire des saints anges. Dix mille fois dix mille, et des milliers de milliers d'anges, les fils de Dieu beaux et triomphants, possédant une amabilité et une gloire suprême L'escorteront. À la place d'une couronne d'épines, Il portera une couronne de gloire – une couronne dans une couronne. À la place de cette robe pourpre, Il sera revêtu d'un vêtement du blanc le plus pur « d'une telle blancheur qu'il n'est pas de foulon sur la terre qui puisse blanchir ainsi » (*Marc 9.3*). Et

sur « son vêtement et sur sa cuisse un nom écrit : Roi des rois et Seigneur des seigneurs » (*Apocalypse 19.16*).

*Our High Calling, p. 367.*

Mardi 5 octobre 2021

### **Mille fois plus nombreux**

L'ordre et la perfection qui éclatent dans toutes les œuvres de Dieu étaient visibles dans l'économie hébraïque. Dieu était le souverain d'Israël, le centre du pouvoir et du gouvernement. Moïse avait été désigné comme conducteur de la nation, chargé de faire respecter les lois au nom du Seigneur. Un conseil de soixante-dix anciens choisi parmi les douze tribus le secondait dans la gestion des affaires. Puis venaient les prêtres, qui consultaient Dieu dans le sanctuaire. Des chefs ou princes gouvernaient les tribus. Sous ceux-ci étaient placés des « chefs de milliers, de centaines, de cinquantaines et de dizaines », ainsi que des « officiers » auxquels étaient confiées des charges spéciales (*voir Deutéronome 1.15*).

Le camp israélite, disposé dans un ordre parfait, était partagé en trois grandes sections qui avaient chacune sa place dans le campement. Au centre se trouvait le tabernacle, demeure du Monarque invisible. Autour du tabernacle campaient les prêtres et les Lévites. Au-delà de ce cercle venaient les tribus.

*Patriarchs and Prophets, p. 374 ;  
Patriarches et Prophètes, p. 351, 352.*

Ces principes de piété et de justice qui conduisaient les chefs du peuple de Dieu, au temps de Moïse et de David, devaient être suivis de la même manière par ceux qui étaient chargés d'une direction, dans la nouvelle organisation de l'Église, au temps de la dispensation évangélique...

L'ordre qui fut maintenu dans l'Église primitive permit aux chrétiens d'avancer avec assurance, comme une armée bien disciplinée, revêtus de l'armure de Dieu (*voir Éphésiens 6.11*). Les groupes de

croyants, bien qu'éparpillés sur un vaste territoire, étaient tous membres d'un même corps. Tous agissaient avec ensemble et harmonie. Quand des discussions s'élevaient dans une église, comme cela arriva plus tard à Antioche et ailleurs, et que les chrétiens ne pouvaient arriver à s'entendre, on ne tolérait pas que la division naisse à cause de ces dissensions. On en référerait alors à un conseil général du corps des croyants, composé de délégués nommés par les diverses églises, ainsi que des apôtres et des anciens ayant une direction spirituelle importante. De cette façon, les tentatives de Satan pour attaquer l'Église dans les endroits isolés se heurtaient-elles aux efforts combinés de tous les chrétiens, et les plans de l'ennemi pour disperser et détruire étaient déjoués.

*The Acts of the Apostles*, p. 95 ; *Conquérants pacifiques*, p. 83, 84.

« Dieu n'est pas un Dieu de désordre, mais de paix » (1 Corinthiens 14.33). Il exige, de nos jours comme par le passé, que l'ordre et la méthode soient observés dans les affaires de l'Église. Il désire que son œuvre soit poursuivie avec soin et exactitude, afin de pouvoir y placer le sceau de son approbation. Le chrétien doit être uni au chrétien, l'église à l'église ; l'action humaine doit s'harmoniser avec l'action divine, chacun étant subordonné à l'Esprit-Saint, et tous s'unissant pour proclamer au monde la bonne nouvelle de la grâce de Dieu.

*The Acts of the Apostles*, p. 96 ; *Conquérants pacifiques*, p. 84.

Mercredi 6 octobre 2021

### Quadesh-Barnéa

Après avoir décrit la fertilité du pays, tous les espions, sauf deux, se montrèrent profondément défaitistes quant à la conquête de Canaan. Ils dirent que ses habitants étaient très forts et que les villes étaient entourées de hautes et puissantes murailles ; par-dessus tout, ils y avaient vu les enfants du géant Anak. Enfin, ils énumérèrent les nations

qui habitaient tout autour de Canaan et qui rendaient impossible la conquête du pays.

À l'ouïe de ce compte rendu, les Israélites, donnant libre cours à leur déception, se mirent à se plaindre fortement et à se lamenter. Ils ne prirent pas le temps de réfléchir et de se dire que si le Seigneur les avait amenés jusque-là, Il leur donnerait sûrement la terre promise. Ils mirent Dieu de côté. Ils agirent comme si en prenant la ville de Jéricho, clef pour entrer dans le pays de Canaan, ils ne devaient dépendre que de la puissance des armes. Dieu avait déclaré qu'Il leur donnerait le pays, et ils auraient dû avoir pleine confiance qu'Il tiendrait Sa parole. Mais leurs cœurs insoumis n'étaient pas en harmonie avec Ses plans. Ils ne réfléchirent pas à la façon merveilleuse avec laquelle Il avait agi en leur faveur, lorsqu'Il les fit sortir de l'esclavage d'Égypte, lorsqu'Il ouvrit un chemin pour eux à travers les eaux de la Mer, et lorsqu'Il détruisit l'armée de Pharaon qui les poursuivait. Dans leur incrédulité ils limitaient l'œuvre de Dieu et manquèrent de foi en la main qui jusqu'à maintenant les avait guidés en sécurité.

Dans cette situation ils répétèrent leur erreur précédente de murmurer contre Moïse et Aaron. « Voilà, c'est la fin de toutes nos grandes espérances, déclarèrent-ils. Est-ce le pays vers lequel nous avons voyagé depuis l'Égypte pour en prendre possession ? » Ils reprochèrent à leurs leaders d'avoir amené le trouble sur Israël et les accusèrent de tromper le peuple et de l'égarer.

*Testimonies for the Church*, vol. 4, p. 148, 149.

Dieu n'avait pas eu l'intention de faire errer Israël, son peuple, dans le désert pendant quarante ans. Il voulait le conduire directement au pays de Canaan, et l'y établir comme un peuple saint, en santé, et heureux. Mais ceux qui avaient été évangélisés n'entrèrent pas au pays de la promesse « à cause de leur incrédulité » (*Hébreux 3.19*). Parce que leurs cœurs étaient remplis de murmures, de révoltes et de haine, Dieu ne put réaliser son alliance avec eux.

L'incrédulité, les murmures et la rébellion tinrent l'ancien Israël hors du pays de Canaan pendant quarante ans. Les mêmes péchés ont retardé l'entrée de l'Israël moderne dans la Canaan céleste. En aucun de

ces cas Dieu ne s'est trouvé en faute. Ce sont l'incrédulité, la mondanité, le manque de consécration et les disputes parmi le peuple qui fait profession d'appartenir au Seigneur, qui nous ont retenus si longtemps dans ce monde de péché et de souffrance.  
*Selected Messages Book 1*, p. 68, 69 ; *Messages choisis*, vol. 1, p. 77, 78.

Dieu se propose d'accomplir aujourd'hui par le moyen de son peuple ce qu'il désirait faire autrefois par Israël quand il le fit sortir d'Égypte. Le monde doit avoir une représentation du caractère divin en contemplant, dans l'Église, la bonté, la miséricorde, la justice et l'amour de Dieu...

... (Nous sommes) appelés à mettre en lumière, non seulement aux yeux du monde, mais à la face de l'univers tout entier, les principes de son royaume.

*Testimonies for the Church*, vol. 6, p. 12, 13 ;  
*Témoignages pour l'Église*, vol. 2, p. 426, 427.

Jeudi 7 octobre 2021

### **L'iniquité des Amorites**

(Dieu dit aux Israélites) que l'iniquité des Amoréens n'était pas encore à son comble, et leur expulsion et leur extermination ne pouvaient pas être justifiées tant qu'ils n'avaient pas rempli la coupe de leur iniquité. L'idolâtrie et le péché caractérisaient leur conduite, mais la mesure de leur culpabilité n'était pas encore atteinte pour qu'ils soient livrés à la destruction. Dans son amour et sa compassion, Dieu allait agir pour que la lumière brillât sur eux sous forme de rayons plus précis ; il voulait leur donner l'opportunité de contempler l'œuvre de sa puissance merveilleuse afin qu'ils n'aient aucune excuse de leur mauvaise conduite. C'est ainsi que Dieu traite les nations. Pendant un temps de mise à l'épreuve, il manifeste sa magnanimité envers les nations, les villes et les individus. Mais lorsqu'il devient évident qu'ils ne le rechercheront pas pour avoir la vie, les châtiments tombent sur eux. Le temps vint où le châtiment tomba sur

les Amoréens, et le temps viendra aussi où tous les transgresseurs de la loi sauront que Dieu ne justifie jamais le coupable. (*Voir Genèse 15.1-21.*)

*The Review and Herald*, May 2, 1893 ;  
Commentaire d'Ellen White sur Genèse 15.16.

Le Seigneur est considéré comme étant cruel par beaucoup parce qu'Il avait demandé que son peuple fasse la guerre contre d'autres nations. Ils disent que c'est contraire à son caractère bienveillant. Mais Celui qui fit le monde et forma l'homme pour qu'il demeure sur la terre, a un contrôle illimité sur toutes les œuvres de ses mains, et Il a le droit d'agir comme bon lui semble, et d'agir ainsi avec les œuvres de ses mains. L'homme n'a pas le droit de dire à son Créateur : « Pourquoi fais-tu cela ? » (*Voir Romains 9.20, 21.*) Il n'y a pas d'injustice dans le caractère de Dieu. Il est le Gouverneur du monde, et une grande partie de ses sujets s'est rebellé contre son autorité et a foulé sa loi aux pieds... Il a utilisé son peuple comme instrument de sa colère pour châtier les nations impies qui les avaient brimés et induits à l'idolâtrie.

*The SDA Bible Commentary*, vol. 1, p. 1117 ;  
Commentaire d'Ellen White sur Nombres 25.16-18.

(Tout) disciple du Christ trouvera des occasions de témoigner de l'amour et de la tendresse ; en agissant ainsi, il montrera qu'il met en pratique la religion du Christ.

Cette religion nous enseigne à être patients et indulgents lorsque nous sommes traités durement et injustement. « Ne rendez point mal pour mal, ou injure pour injure ; bénissez au contraire, car c'est à cela que vous avez été appelés, afin d'hériter la bénédiction. » (*1 Pierre 3.9.*) Lorsque le Christ était injurié, il ne répondait pas par des injures. La religion du Christ nous donne un esprit doux et paisible.

Si la Parole de Dieu est un principe constant de notre vie, tout acte, même le plus banal, toute parole révélera notre soumission à Jésus-Christ... Lorsque nous recevons la Parole dans notre cœur, elle nous ôte le désir de ne dépendre que de nous-mêmes et de tirer vanité

de notre indépendance. Notre vie sera puissante pour faire le bien, car tout notre être sera pénétré du désir de plaire à Dieu grâce au Saint-Esprit.

*God's Amazing Grace*, p. 248 ; *Puissance de la grâce*, p. 249.

Vendredi 8 octobre 2021

### **Pour aller plus loin**

*Pour mieux connaître Jésus-Christ*, « Universalité des bénédictions du Christ », p. 100 ;

*Our High Calling*, p. 61. "The Highest Exercise of Our Powers," [L'exercice le plus élevé au pouvoir de l'homme]

« Or la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ. Jean 17.3

Comprendre et apprécier Dieu est l'exercice le plus élevé au pouvoir de l'homme. Cela ne peut être atteint que lorsque nos affections sont sanctifiées et ennoblies par la grâce du Christ.... En Christ se trouvait l'éclat de la gloire de son Père l'empreinte de sa personne. Notre Sauveur a dit : "Celui qui m'a vu, a vu le Père". Jean 14 : 9. En Christ se trouve la vie de l'âme. Nous trouvons la vie dans les élans de notre cœur vers Lui, dans nos aspirations sincères et aimantes pour Sa perfection, et dans notre recherche avide de Sa gloire. En communion avec Lui, nous mangeons le pain de la vie.

Quand nous permettons aux sujets de moindre importance d'absorber notre attention à tel point que nous oublions le Christ et nous détournons de lui pour accepter d'autres compagnonnages, nous nous engageons sur un chemin qui nous éloigne de Dieu et du ciel. Si nous faisons de Christ l'objet central de nos affections, nous vivons en Lui et nous serons revêtus de son Esprit.

De quoi l'éclat des cieux est-il constitué ? En quoi le bonheur des rachetés consistera-t-il ? Christ sera tout en tous. Ils contempleront l'Agneau de Dieu avec un indicible ravissement. Ils donneront libre cours

à leurs chants de reconnaissance, de louanges et d'adoration envers Celui qu'ils avaient aimé et adoré ici. C'est le chant qu'ils avaient appris et commencé à chanter sur la terre. Ils avaient appris à se confier en Jésus au cours de la formation de leur caractère en vue de la vie éternelle. Leur cœur était ici-bas sensible à sa volonté. Leur joie en Christ sera proportionnée à l'amour qu'ils lui portaient et à la confiance qu'ils avaient appris à avoir en Lui.

Dieu doit constamment être présent dans nos pensées. Nous pouvons converser avec Lui en marchant et aussi quand nos mains sont occupées à travailler. Dans tous nos projets de vie et nos recherches, nous devons nous demander : « Qu'est-ce que Le Seigneur voudrait bien que je fasse ? Comment puis-je plaire à Celui qui a donné sa vie en rançon pour moi ? ». C'est ainsi que nous marcherons avec Dieu, comme l'a fait Hénoch autrefois ; le même témoignage rendu à Enoch pourrait s'appliquer à nous, si comme lui nous marchons avec Dieu. »